

# Orthographe trop peu diabolisée

Pour faire triompher une cause difficile, il est souvent judicieux de **diaboliser** l'adversaire pour prendre l'avantage au niveau de **l'autorité morale**. Il est judicieux aussi de le **ridiculiser**, pour prendre l'avantage au niveau de **l'autorité intellectuelle**.

Au départ de l'opération Ortograf, en ridiculisant et en diabolisant la pseudo-science, on a ainsi obtenu immédiatement une situation **avantageuse**, alors que l'idée même d'une vraie réforme de l'orthographe paraissait purement **utopique**.

Autre avantage, le pilonnage du "préjugé orthographique" orientait un public suffisamment large vers **l'idée d'une réforme profonde**, au lieu de l'envoyer vers le **mirage des réformes modérées**.

Le projet proposé permettait cette stratégie qui était sans risque. Toutes les ripostes de nos adversaires ont tourné à leur désavantage.

Une progression évidente est au rendez-vous si l'on en juge par la fréquentation des sites internet ou par l'accueil reçu par nos tracts.

Le pire qui pouvait arriver, et qui est arrivé, c'était un **mutisme obstiné des médias**. Cette censure qui se cache, ne concerne pas seulement l'opération Ortograf, tant s'en faut. Mais elle retarde l'adoption officielle d'un vrai processus de réforme.

Pour le moment, les gourous de l'orthographe se ridiculisent spontanément chaque fois qu'ils bougent, soit en organisant **des dictées-spectacles, où on les attend**, soit en s'aventurant dans une

argumentation réfutée depuis longtemps.

Quant à leurs trop naïfs adeptes, les vaillants défenseurs de l'orthographe, **c'est un devoir moral de les diaboliser parce qu'ils font le malheur de leurs propres enfants. Si on les laissait faire, on serait coupable de non assistance à personnes en danger.**

Par ailleurs, la censure ubuesque pratiquée par les défenseurs de l'orthographe sur certains forums **donne le ton** à la manière dont les **médias** ont couvert 1°) la bataille sur la **méthode globale**, 2°) le problème de la **dyslexie**, 3°) l'existence d'une **orthographe radicalement simplifiée utilisée au Québec**, 4°) la **débâcle de la francophonie en Belgique**.

**Dans tous ces cas, l'orthographe française était en cause, jamais elle n'a été évoquée.** On a là une **violation flagrante de l'impartialité de l'information**. Ce comportement représente à coup sûr **une régression vers la barbarie**,

A mesure que s'étend la découverte du pot aux roses de notre orthographe, on constate ainsi qu'elle est **à la base d'une mentalité désastreuse, et que la manière dont elle a pu être ridiculisée et diabolisée est encore très largement en dessous de la réalité**.

ORTOGRAF-FR, F-25500-MONTLEBON  
tél: +(33)(0)3 81 67 43 64 voir par ex.:  
1°) [alfograf.net](http://alfograf.net) 2°) [ortograf.fr](http://ortograf.fr)  
3°) [blogs.nouvelobs.com](http://blogs.nouvelobs.com) 4°) [interaldys.com](http://interaldys.com)

# Orthographe trop peu diabolisée

Pour faire triompher une cause difficile, il est souvent judicieux de **diaboliser** l'adversaire pour prendre l'avantage au niveau de **l'autorité morale**. Il est judicieux aussi de le **ridiculiser**, pour prendre l'avantage au niveau de **l'autorité intellectuelle**.

De cette manière, au départ de l'opération Ortograf, en ridiculisant et en diabolisant la pseudo-science, on a obtenu immédiatement une position avantageuse, alors que l'idée même d'une vraie réforme de l'orthographe paraissait à priori purement utopique.

Autre avantage, le pilonnage du "préjugé orthographique" orientait directement un public suffisamment large vers l'idée d'une réforme profonde, au lieu de l'envoyer vers le **mirage des réformes modérées**.

Le projet proposé permettait cette stratégie, qui était sans risque. Toutes les ripostes de nos adversaires ont tourné à leur désavantage.

Une progression évidente est au rendez-vous si l'on en juge par la fréquentation des sites internet ou par l'accueil reçu par nos tracts.

**Le pire qui pouvait arriver, et qui est arrivé, c'était un mutisme obstiné des médias. Cette censure qui se cache** ne concerne pas seulement l'opération Ortograf, tant s'en faut. Mais elle retarde l'adoption officielle d'un vrai processus de réforme.

Pour le moment, les gourous de l'orthographe se ridiculisent spontanément chaque fois qu'ils bougent, soit en organisant **des dictées-spectacles, où on les attend**, soit en s'aventurant dans une argumentation réfutée depuis longtemps.

Quant à leurs trop naïfs adeptes, les vaillants défenseurs de l'orthographe, **c'est un devoir moral de les diaboliser parce qu'ils font le malheur de leurs propres enfants. Si on les laissait faire, on serait coupable de non assistance à personnes en danger.**

Par ailleurs, la censure ubuesque pratiquée par les défenseurs de l'orthographe sur certains forums **donne le ton** à la manière dont les médias ont couvert 1°) la bataille sur la **méthode globale**, 2°) le problème de la **dyslexie**, 3°) l'existence d'une **orthographe radicalement simplifiée utilisée** au Québec, 4°) **la débâcle de la francophonie en Belgique**.

**Dans tous ces cas, l'orthographe française était en cause, jamais elle n'a été évoquée.**

**On a là une violation flagrante de l'impartialité de l'information. Ce comportement représente à coup sûr un rejet de nos valeurs et une régression vers la barbarie.**

A mesure que s'étend la découverte du pot aux roses de notre orthographe, on constate ainsi **qu'elle est à la base d'une mentalité désastreuse, et que la manière dont elle a pu être ridiculisée et diabolisée est encore très largement en dessous de la réalité.**

ORTOGRAF-FR, F-25500-MONTLEBON  
tél: +(33)(0)3 81 67 43 64 voir par ex.:  
1°) alfograf.net 2°) ortograf.fr  
3°) blogs nouvel obs 4°) interaldys.com